



Communiqué

Lausanne invite la population à célébrer 30 ans de Capitale Olympique

Le 23 juin 1994, la Ville de Lausanne recevait officiellement de la part du CIO le statut unique au monde de Capitale Olympique. Depuis, Lausanne a renforcé son rôle de capitale mondiale du sport et développé des politiques publiques dynamiques allant du sport d'élite au sport pour toutes et tous. La Ville a également accueilli de nombreux événements majeurs, tels que la World Gymnaestrada, les Jeux Olympiques de la Jeunesse, le Tour de France et de nombreux championnats du monde et d'Europe. Afin de marquer cet anniversaire avec l'ensemble de la population, la Ville a mis sur pied un programme d'événements gratuits, festifs, sportifs et culturels.

« Cette année sera sportive et olympique, à Lausanne aussi! » se réjouit Émilie Moeschler, conseillère municipale en charge des sports et de la cohésion sociale. Le 23 juin 1994, Lausanne recevait officiellement du CIO le statut de Capitale Olympique, à l'occasion de la journée olympique et des célébrations du centenaire des jeux olympiques modernes. « C'est une grande fierté d'être Capitale Olympique. Nous souhaitons inviter la population à célébrer les 30 ans de ce statut unique au monde et à (re)découvrir ce qu'il a apporté à la région ».

Durant ces trente années, la Ville de Lausanne a renforcé sa place comme centre de la gouvernance du sport international, avec près de 60 fédérations et organisations sportives internationales présentes sur son territoire et dans le canton. Accompagnées par la Fondation Lausanne Capitale Olympique, elles sont aujourd'hui au cœur d'un écosystème dynamique ancré dans l'économie locale et entretenant des liens étroits avec les hautes écoles.

« Au-delà du fort impact économique et touristique qu'il apporte à toute une région, le statut de Capitale Olympique a aussi permis de développer des politiques publiques ambitieuses en faveur du sport et de la promotion de l'activité physique, allant de l'élite au sport pour toutes et tous » rappelle Émilie Moeschler. C'est le cas par exemple, de l'accueil d'événements majeurs organisés à Lausanne, tels que la World Gymnaestrada en 2011, le Tour de France en 2000 et 2022 et les Jeux Olympiques de la Jeunesse (JOJ) en 2020. En 2025, Lausanne accueillera les championnats du monde de basketball U19 et la Fête fédérale de gymnastique. Chaque événement est l'occasion de valoriser et activer le tissu sportif local et déployer des actions pour encourager l'activité physique auprès de la population.

Un riche programme de festivités pour la population

La Ville souhaite inviter la population à célébrer cet anniversaire au travers d'un riche programme festif, sportif et culturel. Il a été préparé en collaboration avec de nombreux partenaires, dont le CIO, la Fondation Lausanne Capitale Olympique, les Transports publics de la région lausannoise et les services de la Ville. Le point d'orgue des festivités aura lieu lors de la « semaine anniversaire », du 13 au 23 juin. Parmi les événements proposés :

Le 21 juin, les autorités de la Ville inaugureront, en présence de Thomas Bach, président du CIO, la vasque Olympique, héritage des JOJ Lausanne 2020. Elle prendra place à l'Espace Fair-Play de Vidy. Pour rappel, cette vasque, en forme de rampe de skateboard, a été dessinée par des jeunes étudiantes et étudiants de l'ECAL et fabriquée par les apprenties et apprentis du Centre de formation des Services industriels (C-FOR).



La veille, le 20 juin, les amatrices et amateurs de course et de défi pourront se mesurer au métro M2 lors du « M2 Challenge ». Depuis la station Ouchy-Olympique, 6 équipes de relais mixtes composées d'environ 60 personnes chacune devront rejoindre l'arrêt Croisettes plus vite qu'une rame du M2! Le parcours est de 5,6 km avec plus de 300 mètres de dénivelé positif.

Le 23 juin, journée mondiale olympique, se déroulera une édition spéciale «hors des sentiers battus» de la course Lausanne Capitale Olympique. Les quelques 3000 participantes et participants pourront passer à l'intérieur d'une douzaine de sites emblématiques de la Ville, tels que le stade de la Tuilière, l'écoquartier des Plaines du Loup ou encore les halles sportives de Beaulieu.

Les bibliothèques de la Ville sont partie prenante des festivités en proposant un programme d'activités centré sur le sport, avec notamment des rencontres avec des athlètes, des ateliers créatifs, des projections et des lectures pour les enfants. Enfin, une exposition thématique sur le sport et l'olympisme sera visible du 3 juin au 11 août à la bibliothèque jeunesse ainsi qu'à celle de Chauderon.

D'autres événements viendront compléter ce programme. En préambule, une campagne d'affichage est visible dès cette semaine dans les rues lausannoises. Riche en couleurs pour marquer les célébrations, elle est également un rappel à l'esthétique des années 1990 ainsi qu'aux anneaux olympiques. Elle met aussi en lumière dix athlètes d'élites membres des clubs lausannois.

La Ville souhaite profiter de cette année anniversaire pour également renforcer sa politique en matière d'encouragement à l'activité physique auprès de la population résidente, comme des personnes de passage à Lausanne. Dans ce but, elle prévoit de multiplier le nombre de stations avec du matériel de sport en libre-service sur l'ensemble de son territoire. Actuellement, quatre stations existent à Vidy et Bellerive.

La Municipalité de Lausanne

Programme et informations complémentaires sur depuis1994.ch

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Émilie Moeschler, conseillère municipale, Direction des Sports et de la cohésion sociale, tél. +41 21 315 42 00**
- **Myriam Pasche, cheffe du service des sports, tél. +41 21 315 14 01**
- **Patrice Schaub, responsable des manifestations, Service des sports, tél. 021 315 14 26**

Lausanne, le 6 mars 2024